
 

 

 

 

 

 

 
  

 

A SUA EXCELÊNCIA 

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA  

DA REGIÃO AUTÓNOMA DOS AÇORES  

  
S/125/2024/XIII  

 
 

 
 

Assunto: Requerimento - Horário de consultas reduzido na Unidade de Saúde de ilha 

do Corvo 

 

 

Nos termos do n.º 1 e n.º 2 do art.º 182 do Regimento da Assembleia Legislativa da Região 

Autónoma dos Açores, o Grupo Parlamentar do PS/Açores entrega à Mesa da Assembleia 

Legislativa da Região Autónoma dos Açores e a V. Exa., para efeitos de admissão, perguntas 

com pedido de resposta escrita dirigidas ao Governo Regional dos Açores.  

 

 

Horta, 10 de outubro de 2024 

 

Com os melhores cumprimentos  
 
 
 
 

A Presidente do Grupo Parlamentar 
 

 
 
 

Andreia Cardoso 
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REQUERIMENTO 

 

Horário de consultas reduzido na Unidade de Saúde de ilha do Corvo 

 

Considerando as declarações da Secretária Regional da Saúde e Segurança 

Social, no dia 27 de junho de 2024, por ocasião da visita estatutária do Governo 

Regional dos Açores, na qual adiantou que, em relação aos recursos humanos 

da Unidade de Saúde da ilha do Corvo (USIC), comparativamente ao ano de 

2019, a unidade de saúde “duplicou os seus recursos humanos” nas várias 

áreas, possuindo atualmente dois médicos e três enfermeiros; 

 

Considerando que, no âmbito da referida visita, o Presidente do Governo 

considerou que as obras de requalificação da Unidade de Saúde do Corvo 

possibilitaram a criação de um centro de saúde “dos melhores” da Região; 

 

Considerando, por outro lado, o comunicado do Grupo Parlamentar do PPM, de 

1 de setembro de 2022, subscrito pelo ex-deputado eleito pela ilha do Corvo e, 

atualmente, Secretário Regional dos Assuntos Parlamentares e Comunidades, 

onde afirma que “durante os 24 anos dos governos PS, a Unidade de Saúde da 

Ilha do Corvo funcionava num período muito limitado de atendimento ao público 

durante os dias de semana” e “nos feriados e durante os fins de semana estava 

fechada ao público e só abria em caso de urgência”, sendo que “agora funciona 

ao longo de todo o dia, incluindo as manhãs dos feriados e fins de semana, 

assegurando cuidados presenciais, pensos, administração de medicação e 

consultas fora do horário laboral. Em resultado destas medidas, a média da 

procura de cuidados de saúde por parte dos utentes aumentou cerca de 38% em 

apenas dois meses”; 

 

Considerando as suas afirmações, na mesma data, nas quais declara que “está 

quase concluído um projeto que assegura a oferta de alojamento, utilizando as 
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instalações afetas à própria USIC, a todos os profissionais de saúde que se 

desloquem ao Corvo”; 

 

Considerando as declarações do atual Secretário Regional dos Assuntos 

Parlamentares e Comunidades ao jornal Açoriano Oriental, no dia 19 de maio de 

2022: “As pessoas terão a possibilidade, que nunca tiveram, de ter duas opiniões 

médicas, uma coisa que é reconhecida na lei, e não ficam dependentes de um 

só médico”; 

 

Considerando, no entanto, que ao contrário dos anúncios, dos compromissos 

assumidos e das expetativas criadas junto dos Corvinos pelo Governo Regional 

do PSD/CDS-PP/PPM, o que se constata, atualmente, é que o horário para 

consultas na USIC funciona de forma reduzida, não havendo lugar à sua 

realização no período da tarde; 

 

Considerando ainda que, passado pouco mais de três meses, desde a 

inauguração das obras realizadas na USIC, as quais representaram um 

investimento superior a meio milhão de euros, já se constaram incidentes com 

inundações e queda de tetos; 

 

Considerando, por fim, que é fundamental conhecer as razões que sustentam a 

falha de compromisso do Governo Regional dos Açores para com a população 

da ilha do Corvo. 

 

Vem o Grupo Parlamentar do Partido Socialista dos Açores, ao abrigo das 

disposições estatutárias e regimentais aplicáveis, através do Deputado 

abaixo-assinado, solicitar ao Governo Regional dos Açores as seguintes 

informações:  
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1 – Quantos dias, por ano, funcionou a Unidade de Saúde da Ilha do Corvo com 

dois médicos em simultâneo? Solicitam-se os dados referentes aos anos 2022, 

2023 e 2024, bem como documentos que o comprovem. 

 

2 – Que razão justifica a redução do horário para a realização de consultas na 

USIC que, atualmente, só acontecem no período da manhã? 

 

3 – Encontra-se concluído o projeto anunciado, em setembro de 2022, “que 

assegura a oferta de alojamento, utilizando as instalações afetas à própria USIC, 

a todos os profissionais de saúde que se desloquem ao Corvo”? Solicita-se cópia 

do projeto. 

 

4 - Qual a razão para que, passados poucos meses desde a inauguração das 

obras de requalificação da USIC, já se tenha verificado, por duas vezes, 

incidentes como queda de tetos e inundações? 

 
Corvo, 10 de outubro de 2024. 
 

Os Deputados, 
 

 
 

Lubélio Mendonça 

 

  

Andreia Cardoso 

 

 

Carlos Silva 

 

 

 

 

José Eduardo 

 

Marta Matos 

 

 

José Miguel Toste 

 


